

N-D de la Merci N-D de l'Assomption

Sommaire

Page 1 : Message du pape François

Page 2 : Témoignage de lules

Page 3 : le pèlerinage de Nevers

Page 4 : Agenda et infos diverses

Chers frères et sœurs,

... Je voudrais proposer à l'occasion de ce Carême, enrichi par la grâce de l'année jubilaire, quelques réflexions sur ce que signifie marcher ensemble dans l'espérance, et découvrir les appels à la conversion que la miséricorde de Dieu adresse à tous, en tant qu'individus comme en tant que communautés.

Tout d'abord, marcher. La devise du Jubilé, "pèlerins de l'espérance", nous rappelle le long voyage du peuple d'Israël vers la Terre promise, raconté dans le livre de l'Exode : une marche difficile de l'esclavage à la liberté, voulue et guidée par le Seigneur qui aime son peuple et lui est toujours fidèle. Et nous ne pouvons pas évoquer l'exode biblique sans penser à

tant de frères et sœurs qui, aujourd'hui, fuient des situations de misère et de violence, partant à la recherche d'une vie meilleure pour eux-mêmes et pour leurs êtres chers. Un premier appel à la conversion apparaît ici, car, dans la vie, nous sommes tous des pèlerins. Chacun peut se demander : comment est-ce que je me laisse interpeller par cette condition ? Suis-je vraiment en chemin ou plutôt paralysé, statique, dans la peur et manquant d'espérance, ou bien encore installé dans ma zone de confort ? Est-ce que je cherche des chemins de libération des situations de péché et de manque de dignité ?

... En second lieu, faisons ce chemin ensemble. Marcher ensemble, être synodal, telle est la vocation de l'Église. Les chrétiens sont appelés à faire route ensemble, jamais comme des voyageurs solitaires. L'Esprit-Saint nous pousse à sortir de nous-mêmes pour aller vers Dieu et vers nos frères et sœurs, et à ne jamais nous refermer sur nous-mêmes. Marcher ensemble c'est être des tisseurs d'unité à partir de notre commune dignité d'enfants de Dieu (cf. Ga 3,26-28) ; c'est avancer côte à côte, sans piétiner ni dominer l'autre, sans nourrir d'envies ni d'hypocrisies, sans laisser quiconque à la traîne ou se sentir exclu. Allons dans la même direction, vers le même but, en nous écoutant les uns les autres avec amour et patience.

En ce Carême, Dieu nous demande de vérifier si dans notre vie, dans nos familles, dans les lieux où nous travaillons, dans les communautés paroissiales ou religieuses, nous sommes capables de cheminer avec les autres, d'écouter, de dépasser la tentation de nous ancrer dans notre autoréférentialité et de nous préoccuper seulement de nos propres besoins. Demandons-nous devant le Seigneur si nous sommes capables de travailler ensemble, évêques, prêtres, personnes consacrées et laïcs, au service du Royaume de Dieu ; si nous avons une attitude d'accueil, avec des gestes concrets envers ceux qui nous approchent et ceux qui sont loin ; si nous faisons en sorte que les personnes se sentent faire partie intégrante de la communauté ou si nous les maintenons en marge. Ceci est un deuxième appel : la conversion à la synodalité.

Troisièmement, faisons ce chemin ensemble dans l'espérance d'une promesse. Que l'espérance qui ne déçoit pas, le message central du Jubilé, soit pour nous l'horizon du chemin de Carême vers la victoire de Pâques... Jésus, notre amour et notre espérance, est ressuscité, il vit et règne glorieusement. La mort a été transformée en victoire, et c'est là que réside la foi et la grande espérance des chrétiens : la résurrection du Christ!

Et voici le troisième appel à la conversion : celui de l'espérance, de la confiance en Dieu et en sa grande promesse, la vie éternelle. Nous devons nous demander : ai-je la conviction que Dieu pardonne mes péchés ? Ou bien est-ce que j'agis comme si je pouvais me sauver moi-même ? Est-ce que j'aspire au salut et est-ce que j'invoque l'aide de Dieu pour l'obtenir ? Est-ce que je vis concrètement l'espérance qui m'aide à lire les événements de l'histoire et qui me pousse à m'engager pour la justice, la fraternité, le soin de la maison commune, en veillant à ce que personne ne soit laissé pour compte ? ...

Que la Vierge Marie, Mère de l'Espérance, intercède pour nous et nous accompagne sur le chemin du Carême.



N-D de la Merci - N-D de l'Assomption

Quatre jours à la Trappe

Jules, 20 ans, nous partage sa retraite spirituelle à l'abbaye de Sept-Fons, dans le diocèse de Moulins (Allier).

L'abbaye appartient à « l'Ordre Cistercien de la Stricte Observance », dit également « trappiste ». La vie monastique, d'inspiration bénédictine, consiste en un parfait équilibre entre les temps de prière, de lecture et d'étude, de travail manuel et de fraternité, dans le respect absolu du silence qui n'est rompu par aucun temps de « récréation ».

« Ora et labora! » (Prie et travaille!), ainsi l'a voulu saint Benoît, au 6e siècle

« Par décision personnelle, j'ai ressenti le besoin de me mettre à l'écart du monde et du bruit pour replacer Dieu au centre de ma vie, en brisant la chaîne des addictions quotidiennes, visuelles, sonores ou autres. Mon téléphone restera fermé jusqu'à la fin du séjour.

Les hôtes du monastère sont, en toute liberté, participants ou observateurs de la vie des moines. J'ai participé aux différents offices, au nombre de 7, qui rythment leur vie spirituelle, à l'exception de matines (3h du matin) Entre matines et laudes (6h45) c'est la « lectio divina », lecture personnelle individuelle. Les laudes sont combinées avec l'Eucharistie quotidienne. J'ai pris part à une lecture. Après complies (20h30), les moines rejoignent leur cellules, tandis que les hôtes intègrent les leurs.

Mon « travail manuel » (suspendu le dimanche) a consisté à jardiner, à tondre et à récolter la lavande...revêtu du bleu de travail uniforme fourni par la communauté. Les directives sont données avec une économie de mots, une parcimonie qui exclut tout bavardage inutile ou trop personnalisé.

Les hôtes prennent leur repas dans une salle dédiée, séparée du réfectoire des moines. Dans les deux lieux règne le même silence. Toutefois, une sono retransmet la lecture qui marque le début du repas.

La fraternité se vit sans parole, par exemple lors des petites activités domestiques, telles que le dressage des tables, en compagnie des autres retraitants.

Il est cependant possible de parler spiritualité avec un moine : j'ai ainsi rencontré un religieux originaire de notre diocèse, en quête d'absolu qui, ayant commencé une formation au séminaire en vue du ministère diocésain, s'est senti appelé à une vie contemplative plus proche, selon lui, des fondamentaux de l'Église. C'est la communauté qui l'appellera au sacerdoce, le moment venu.



Cinquante hectares de pleine nature, des paysages pittoresques, des vues jusqu'à l'horizon, m'ont permis une réflexion apaisée. Dans ce profond silence, je ne me suis jamais senti aussi proche de Dieu dans une rencontre personnelle et bienveillante. Prier n'est pas forcément parler. Dieu répond à notre prière à travers notre cœur. J'ai lu et médité l'Évangile selon saint Jean.

Et quoi de plus réconfortant, sur ces chemins silencieux, que de solliciter l'intercession de la Vierge Marie pour se mettre à l'école du Christ? La prière du chapelet, que je pratique assidûment, m'aide à trouver les mots justes et j'ai le sentiment d'être entouré et protégé par Marie qui me tient par la main pour me guider. J'ai maintes fois ressenti les bienfaits de cette prière et j'ai souvent été exaucé, alors, je prie avec confiance et sans relâche.

Cette retraite a été pour moi un ressourcement spirituel immense, un coeur-à-coeur avec le Bon Dieu. Je recommande à tous cette riche expérience dont chacun adaptera la durée en fonction de ses attentes. Et que Dieu bénisse la communauté cistercienne de Sept-Fons et toutes celles qui accueillent des retraitants. Saint Jean de la Croix avait dit vrai : Le silence est l'attitude qui convient à celui qui cherche à entendre la Parole de Dieu. »



N-D de la Merci - N-D de l'Assomption

Pèlerinage à Nevers le samedi 15 mars 2025 Sur les pas de Bernadette Soubirous (religieuse)

Lorsqu'on évoque Bernadette, on pense systématiquement à Lourdes, la grotte de Massabielle où la Vierge est apparue à cette jeune fille 18 fois et « lui disait des choses ».





Mais nous ignorons souvent l'autre partie de la vie de Sainte Bernadette religieuse au couvent Saint-Gildas de Nevers.

Ce pèlerinage nous a permis de découvrir sa vie en tant que Sœur Marie-Bernard de la congrégation des Sœurs de la Charité de Nevers.

Elle s'est dévouée aux pauvres et aux malades en les soignant et en priant avec ferveur la Vierge Marie malgré ses souffrances et ses maladies.

Elle s'est éteinte en avril 1879, à l'âge de 35 ans, de la tuberculose.

Exhumé, son corps demeuré intact est conservé dans une chasse en verre à la Chapelle de ce couvent où des milliers de pèlerins viennent se recueillir et prier la Sainte Patronne des pauvres et des malades!

Nous avons vécu des temps forts en communauté, en petits groupes ou seul (messe, prières, visite guidée, confession, chapelet...).

Malgré la pluie, cette journée a permis de nous éloigner de notre quotidien pour nous recueillir, prier et vivre de bons moments de partage entre paroissiens et notre curé.

Lucienne



La semaine de prière accompagnée à Rungis

Plus que quelques jours pour s'inscrire à cette semaine de prière du dimanche 30 mars au samedi 5 avril 2025. Pour avancer dans sa relation avec le Seigneur. Prier avec la Parole de Dieu.

Renseignements: 06.85.66.28.47

Messe Chrismale

Le mercredi 16 avril à 19h, la grande famille diocésaine se rassemblera au Palais des sports de Créteil pour la Messe Chrismale, un temps fort de l'année liturgique. Moment unique où sont bénies les huiles saintes qui serviront aux sacrements tout au long de l'année.

Sous le signe du Jubilé 2025, cette célébration nous appelle à avancer ensemble plus loin, plus haut, plus frères! Venez nombreux vivre cette expérience de foi et d'unité.

Confessions individuelles

Elles seront possibles chaque vendredi à 19h30 après le Chemin de Croix à Notre-Dame de la Merci.

Doyenné Val-de-Biévre Cahan - Osmily Cane - France Cahan - Osmily Cane - France

N-D de la Merci - N-D de l'Assomption

Vendredi 28 mars

9h : messe à N-D de la Merci suivie de

l'adoration jusqu'à 18h15

18h30 : chemin de croix à N-D de la Merci suivi

de confessions individuelles

19h : soirée « bol de riz ciné/catho » à Rungis

Mardi 1er avril

15h : partage d'Évangile à l'Escale

Mercredi 2 avril

20h : prière du Chapelet à l'Escale

Vendredi 4 avril

9h : messe à N-D de la Merci suivie de

l'adoration jusqu'à 18h15

18h30 : chemin de croix à N-D de la Merci suivi

de confessions individuelles

Samedi 5 avril

14h30 : éveil à la Foi pour les 4/7 ans à Fresnes

Mardi 8 avril

19h30 : mardi de guérison à N-D de la Merci

Vendredi 11 avril

9h : messe à N-D de la Merci suivie de

l'adoration jusqu'à 18h15

18h30 : chemin de croix à N-D de la Merci suivi

de confessions individuelles

19h : soirée « bol de riz ciné/catho » à Rungis

Samedi 12 avril

18h : messe des Rameaux à Rungis

Dimanche 13 avril

10h30 : messe des Rameaux à Fresnes

Mercredi 16 avril

19h : messe chrismale à Créteil 20h : prière du Chapelet à l'Escale

Jeudi 17 avril- Jeudi Saint

19h : célébration de la Cène à Rungis suivie de l'adoration eucharistique (pas d'adoration le 1er

avril)

20h : célébration de la Cène à Fresnes suivie de

l'adoration eucharistique

Vendredi 18 avril – Vendredi Saint

12h15 : chemin de croix à Rungis 15h : chemin de croix à Fresnes

19h : célébration de la Passion à Rungis 20h : célébration de la Passion à Fresnes

Samedi 19 avril

20h : veillée pascale et messe à Rungis 21h : veillée pascale et messe à Fresnes

Dimanche 20 avril

10h30 : messe de la Résurrection à Fresnes 11h : messe de la Résurrection à Rungis

Quêtes spéciales

Les 5 et 6 avril pour le CCFD-Terre Solidaire Le 18 avril pour les Lieux Saints

Infos pratiques

Messes dominicales

Samedi : 18h à Rungis.

Dimanche: 10h30 à N-D de la Merci.

En semaine :

Mardi et jeudi : 9h à Saint-Éloi ; Vendredi : 9h à N-D de La Merci Mercredi : 12h15 à Rungis N-D de la Merci 01 46 66 10 13 laparoissendmerci@wanadoo.fr N-D de l'Assomption 01 46 87 94 45 paroissedelassomption@orange.fr

Accueil

N-D de la Merci Fresnes :
mardi et vendredi 16h30-18h30
mercredi et samedi 9h30-11h30
N-D de l'Assomption Rungis :
mardi 17h-20h – mercredi 18h-19h
jeudi 17h-19h - samedi 10h-12h
Site du secteur
http://www.catholiques-val-de-bievre.org

Nos joies et nos peines

Entreront dans l'Église par le sacrement du Baptême à Fresnes :

Giuliana **Quaglieri Vizzari** le 5/04, Catherine **Burac**, Eva **Cochin**, Lauralyne **Da Silva**, Madeline **Do**,

Olivier Fopa, Luna Gautier, Julie Nagera et

Chloé Rambaud le 19/04.

Sont partis vers la maison du Père : Thérèse **Soliveau**, Daniel **Shepman** et Rita **Atensa**.

Vous souhaiteriez recevoir la feuille paroissiale par mail? Il suffit de communiquer votre adresse au secrétariat de la paroisse de Fresnes qui l'enregistrera. laparoissendmerci@wanadoo.fr